

DOMINGO 26 DE JUNIO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SANCIONARÁN A 220 PANISTAS

Por Zulema López

El registro de 220 panistas pende de un hilo pues esta semana se turnan sus casos al Comité Ejecutivo Nacional para iniciar un proceso sancionador, informaron en entrevista para DIARIO DE QUERÉTARO, José Luis Báez Guerrero y Miguel Ángel Torres Olgún, presidente y secretario general del Comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Informaron que las acciones derivaron del comportamiento de los militantes durante la jornada electoral del 2015 y que los dígitos podrían crecer, pues aún compara el comité su lista de militancia con la de representantes de casilla desplegada por órganos políticos contrarios al PAN. Se trata de la segunda depuración derivada del proceso electoral, pues de los más de 13 mil militantes que integran el padrón, ya se separó en una primera tanda a 95, entre los que destacó Salvador Olvera, quien obtuvo la primera alcaldía de San Juan del Río para Acción Nacional. (DQ, principal)

NOTAS PRINCIPALES

PA: QUIEREN CHARROS COMPRAR EL LIENZO

Por Fernando Venegas Ramírez

Al apuntar que la Federación Nacional de Charros es uno de los candidatos más firmes para adquirir el Lienzo que se construyó en Santa Rosa Jáuregui, el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, reconoció que la postura de la empresa Concavus & Convexus, propiedad de René y Uriel Salgado Velasco, no ha cambiado desde que inició el litigio con la administración municipal. (PA, principal)

AM: VOLATILIDAD NO AFECTARÁ OBRAS EN LA CAPITAL

Por Diego Rodríguez

La volatilidad económica que se registra a nivel global como consecuencia del escenario que vive la Unión Europea, no afectará al municipio de Querétaro en materia de obras, aseguró el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, quien aseguró que esto es debido a la planeación que se hizo desde principios del año. En este sentido, precisó que de acuerdo con el panorama económico, los costos de materia prima para infraestructura se podrían incrementar hasta en un 10 por ciento principalmente en aceros, sin embargo, aseguró que su administración está preparada para enfrentar hasta 20 por ciento de aumento de costos, sin que se afecte la planeación económica de 2016. (AM, principal)

EUQ: INSTALARON 4 CÁMARAS DE VIGILANCIA; SÓLO OPERAN 2

Por Martha Romero

Pese a que se anunció que se instalarían 15 cámaras de vigilancia en las principales vialidades de San Juan del Río, como parte de la operatividad del Centro de Control, Comando Comunicaciones y Cómputo (C4), en el último periodo de gobierno sólo fueron colocadas cuatro, y de éstas únicamente dos operaron correctamente, aseguró el secretario de Seguridad Pública, Arturo Calvario. El C4 del municipio de San Juan del Río fue reinaugurado en octubre de 2014 con una inversión de 15 millones de pesos, recurso empleado en la construcción del tercer nivel de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, donde operaría este centro de control. (EUQ, 1)

DOMINGO 26 DE JUNIO DE 2016

N: MUERE CALCINADO

Por Manuel Sánchez

Un hombre falleció en el domicilio donde dormía en la colonia Casa Blanca, tras un incendio suscitado en el interior. Se presume que intoxicado por el humo, se desvaneció, siendo alcanzado por las llamaradas. (N, principal)

PODER LEGISLATIVO

RECORTAN PERIODO DE DIRIGENCIA EN LA LEGISLATURA DEL ESTADO

Por Noticias

En sesión de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura del Estado, se aprobaron reformas a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, con lo que el periodo de la Mesa directiva será de seis meses y no de hasta un año como venía ocurriendo. (N, 4)

MUNICIPIOS

TIENE CAPITAL "COLCHÓN" DE 262.6 MDP: MARCOS

Por Adrián Quino

El municipio de Querétaro cuenta con un "colchón" de 262 millones 600 mil pesos para evitar que la volatilidad del dólar afecte a las obras públicas que realizan, así lo dio a conocer el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien descartó que alguna obra sea suspendida como consecuencia del panorama económico a nivel mundial. Derivado de la salida del Reino Unido de la Unión Europea, tras la votación a favor del Brexit, los mercados internacionales se desplomaron y debilitaron las monedas de diversos países, lo que llevó a que el dólar se vendiera a 19 pesos en los bancos del país. (DQ, 1)

REGRESAN MERCANCÍA A 80 VENEDORES DE LA ALAMEDA

Por Fernando Venegas

Recuperaron su mercancía 80 de los 350 comerciantes del extinto corredor comercial de la Alameda Hidalgo. Así lo informó el secretario de Gobierno en la capital, Manuel Velázquez Pegueros, quien apuntó que se trata principalmente de ropa, bisutería y alimentos no perecederos. (PA, 1)

AÚN HAY PROSTITUCIÓN EN LA ALAMEDA

Por Fabiola López

La limpieza de la Alameda Hidalgo todavía no es completa. En el lugar aún conviven algunas trabajadoras sexuales, "ahora más discretas" y algunos ambulantes que "torean" a los inspectores. A unos días del cierre de la alameda, poco a poco la gente empieza a adueñarse del espacio. El ambiente todavía se siente raro. Las trabajadoras sexuales ya no se detienen, ahora caminan por afuera, por la parada del camión de Zaragoza, frente a las puertas cerradas del parque. (EUQ, 1)

DETECTAN A MENORES DE EDAD QUE PRACTICAN CUTTING EN SJR

Por Rossy Martínez

San Juan del Río.- Alma Delia Hernández Almaraz, procuradora de la Defensa del Menor y la Familia del Sistema DIF Municipal de San Juan del Río, dio a conocer que durante mayo registraron a dos menores de edad que se castigaban a través del "cutting", el cual es un acto de autoflagelación provocado a través de retos entre compañeros en los centros educativos. (PA, 1)

DOMINGO 26 DE JUNIO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Los pendientes de don Guillermo. Ya viene el primer informe de Guillermo Vega Guerrero en San Juan del Río y todavía no se cumple con la obligación que marca la ley de publicar las convocatorias para los concursos de asignación de obra y proveeduría. Además, nos comentan, que no hay fecha para ello, debido a que el secretario de Administración municipal, Enrique Fernández de Cevallos, está integrando de tiempo completo a otras actividades que le encargo su jefe, el alcalde. Indigentes invaden Jardín Guerrero. Nos comentan que en el Jardín Guerrero, en el Centro Histórico, se junta un grupo de alrededor de seis indigentes. Todos ellos huelen muy mal y se la pasan tirados en la calle. Algunos de ellos, nos dicen, andan bajo el efecto de drogas y alcohol. De lunes a viernes les dan de comer ahí en la Parroquia de Santa Clara y los fines de semana insisten en que les den dinero y más tarde se van al albergue, pero a muchos de ellos ya no los dejan entrar por el mal estado en el que se encuentran. Sigue la vigilancia en la Alameda Hidalgo. Muy activo, nos dicen, estuvo la mañana de ayer sábado el secretario de Seguridad Pública municipal de Querétaro (SSPMQ), Juan Luis Ferrusca Ortiz, pues realizó un recorrido de inspección a la Alameda Hidalgo, donde supervisó el trabajo de los oficiales municipales que custodian el inmueble. Esto a una semana del operativo del desalojo de los carritos que ocupaban los comerciantes en la zona. Mientras tanto, nos aseguran, en ese punto sigue la vigilancia las 24 horas del día para evitar que se reinstalen los comerciantes, aún en plantón en la Plaza de Armas como medida de protesta. Brexit no pegará tan duro en Querétaro. El llamado viernes negro para la Unión Europa por la separación del Reino Unido de este bloque, junto el anuncio del recorte al gasto que hicieron las autoridades hacendarias mexicanas y del Banco de México, ha prendido los focos rojos de muchos sectores económicos nacionales, pues nos dicen en la Secretaría de Planeación y Finanzas que el primer efecto negativo se podría dar con los estados que tienen mayores niveles de endeudamiento por un posible incremento en las tasas de interés. Para nuestro alivio, nos dicen que en Querétaro este problema será menor, debido a que es la tercera entidad menos endeudada, al acumular pasivos que apenas superan los mil 200 millones de pesos. (EUQ, 2)

LA FUERZA DEL AMBULANTAJE

Por Juan José Arreola

Los comerciantes ambulantes son una fuerza económica y política incuantificable. El constante incremento de su número, que ha llegado a superar 50% de la población económicamente activa, deja en claro lo que significan para el país. Al convertirse en la única opción de obtener ingresos económicos para quienes no cuentan con empleo estable, el ambulante agrupa a miles de mexicanos que satisfacen su premura, pero con una acción ilegal. Su gran cantidad de integrantes y la necesidad de “protección” que requieren para seguir con la actividad pública, los hace presa fácil de líderes políticos y partidistas, que en muchas ocasiones los usan para impulsar sus campañas electorales, para presionar a fuerzas opositoras en el ejercicio del gobierno o para obtener dinero de manera relativamente sencilla. La fuerza del líder se sustenta, fundamentalmente, en las relaciones y en los acuerdos que logra pactar con los que ejercen el poder gubernamental. Mientras exista esta relación —causada, insisto, por la irregularidad en que se encuentran— existirán los líderes a pesar de que nada solucionen, más allá de “garantizar” que permanecerán en el sitio en que se encuentran... por ahora. Por eso es que han sido dirigentes de los comerciantes ambulantes militantes del PRD, del PRI y del PAN, principal pero no únicamente. Muchos de ellos, coincidentemente, también han sido regidores, diputados locales y diputados federales. ¿Cuántos? Imaginemos el universo al que nos referimos. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el año 2012, en el país había 29 millones 271 mil 23 ciudadanos que se desempeñaban en una actividad informal. Esta cantidad significaba que cuatro de cada diez mexicanos que trabajaban en ese año lo hacían en el sector informal. El Inegi



Síntesis de información local

DOMINGO 26 DE JUNIO DE 2016

reportó que, en junio de 2015, la tasa de personas que laboran en la economía informal, sin protección social, aumentó a 58.1% de la población ocupada, cifra superior a la registrada en igual mes de 2014, cuando fue de 57.6%. Ordenamiento. Dadas las cifras y la politización de este sector de la sociedad, es claro que no existe posibilidad alguna —por ahora— de que la informalidad se acabe en el territorio mexicano; la economía nacional no cuenta con la suficiente fortaleza para dar empleo estable a estas personas. Lo que sí es factible realizar es ordenar a estos millones de mexicanos para que realicen su actividad comercial de manera legal y, de paso, se sacudan de los “líderes” partidistas que los han acompañado siempre. La mejor opción que vislumbro es la construcción de mercados municipales y/o estatales, que alberguen y den estabilidad a estos ciudadanos. El problema es la falta de terrenos para establecerlos y la falta de presupuesto para construir. Sin embargo, es claro que la mejor forma de incorporarlos a la legalidad es integrarlos a mercados públicos pues, además de evitar que comercialicen en la calle —con todos los riesgos de insalubridad que conlleva— reduce los daños a la movilidad urbana, baja la generación de basura en la vía pública, crea centros de comercio populares y se frena la ilegalidad. No obstante, esta opción no se ha explotado. Simplemente hagamos el ejercicio de recordar cuántos mercados públicos se han construido en el estado en los últimos diez años. Si llegamos a contar uno o dos, resultan una gran cantidad. Lo verdaderamente relevante es dar opciones viables a los ambulantes, pero también a las ciudades. Para los primeros, hay que evitar que sigan siendo “carne de cañón” de políticos y que estén en la ilegalidad. Para las ciudades, debemos garantizar su viabilidad, su movilidad y el orden. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**